

# Temuco: Ferretería Frindt cierra su casa matriz, el último local que seguía abierto

**LARGA HISTORIA.** Emblemático recinto ubicado en la esquina de Rodríguez con Aldunate, en pleno centro de la ciudad, bajará las cortinas en los próximos días. Locales de Lautaro, Nueva Imperial, Carahue y Victoria ya cerraron y se están rematando todos los productos.

Juan Carlos Poblete González  
 juancarlos.poblete@australtemuco.cl

Un emblemático negocio, cuyo local es un ícono del centro de la ciudad de Temuco, cerrará sus puertas en los próximos días: Ferretería Frindt.

Luego de concretar el cierre de todas sus sucursales en comunas, Ferretería Frindt bajará la cortina de su histórica casa matriz, ubicada en la esquina de calles Aldunate y Rodríguez, en pleno corazón de la capital regional.

El Austral consultó con diversas fuentes al interior de la empresa, quienes comentaron que el cierre de la sucursal todavía no ha sido notificado oficialmente a los trabajadores. De hecho, todavía no hay una fecha específica definida para el cierre.

El escenario al interior de la sala de ventas de la céntrica ferretería es triste. Según pudo constatar El Austral, no hay más de 30 trabajadores que continúan ayudando a los clientes que siguen llegando para aprovechar el remate de los últimos productos.

“Lo que se está vendiendo es todo lo que está quedando para vender, incluso son productos que se han traído de otras sucursales que ya cerraron. Trabajamos con la incertidumbre de cada día y esperando el sueldo de fin de mes, pero la verdad es que no sabemos si el local cierra definitivamente a fin de mes”, dijo uno de

“Duele saber que una empresa tan ligada a Temuco y a la Región, tenga que cerrar sus puertas”.

Gustavo Valenzuela,  
 presidente Cámara de Comercio de La Araucanía

los trabajadores a El Austral.

## HISTORIA

Los orígenes de la Ferretería Frindt se remontan a la llegada de la familia Frindt, colonos alemanes, al sur de Chile, en 1885.

Oswaldo Frindt Weldt fue quien se asentó en Temuco para trabajar con un primo de apellido Massmann, cuya familia administra entonces las ferreterías La Herradura y La Olleta.

Años después, decidió independizarse y fundó la Ferretería La Imperial, en Nueva Imperial, en el año 1933. Para entonces, todas las ferreterías vendían abarrotes y eran conocidas también como emporios, pero La Imperial se destacaba y era altamente concurrida porque disponía de vestuario y zapatos.

El negocio ferretero de Oswaldo Frindt llegó a Temuco en el año 1949, cuando decide fundar la Ferretería Temuco, en la esquina de Rodríguez con Aldunate. En esa intersección ha funcionando, de forma ininterrumpida —a excepción de cuando sufrió un incendio, en el año 1957— has-



TODAVÍA LLEGAN CLIENTES A COMPRAR LOS PRODUCTOS QUE VAN QUEDANDO EN FERRETERÍA FRINDT.

## 20 a 30

personas siguen trabajando en la última sucursal (que es la casa matriz) de Ferretería Frindt. Años atrás, eran unos 300.

ta estos días.

Hasta hace unos diez años, Ferretería Frindt tenía unos 300 trabajadores y no solo era un ícono temuquense, sino que también tenía sucursales en las comunas de Victoria, Nueva Imperial, Carahue y Lautaro.

## RAZONES DEL CIERRE

El declive de Frindt comenzó a notarse cuando se hizo efectivo



QUEDAN POCOS TRABAJADORES PARA ATENDER A LOS CLIENTES.

el cierre de todas las sucursales en comunas y comenzaron los despidos de trabajadores que tenían vasta experiencia.

El Austral intentó comunicarse con la gerencia de Ferretería Frindt para conocer las razones del cierre, sin éxito.

Sin embargo, en conversación con El Austral, coneedores del rubro ferretero local apuntan a que es una suma de factores: malas decisiones empresariales; una disminución del flujo en el centro de Temuco desde que se quemó el Mercado, desde el 2016 en adelante; apostar por abrir una sucursal que no dio resultados —en calle San Martín con San Guillermo, frente al Unimarc— y debió cerrar apenas seis meses después; las reformas tributarias y otras medidas estatales; la pandemia; y la proliferación de locales que venden lo mismo, incluso a menor precio, como los famosos locales “chinos”.

El presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de La Araucanía, Gustavo Valenzuela, lamentó la información. “Duele saber que una empresa tan importante y tan ligada a la historia de la ciudad, y de la Región, tenga que cerrar sus puertas”, dijo Valenzuela.

“No conozco las razones, pero sean cuales sean, afecta a la ciudad y a la comunidad que pasó casi un siglo sabiendo que estaría ahí para comprar”, agregó.

El historiador local Hernán Bustos comentó que el cierre de Frindt “es una pérdida para la ciudad” y reflexionó que deja la responsabilidad, a los temuquenses, de “preferir los negocios que nos identifican como habitantes de Temuco”. **CG**